

CENTRO DE ESTUDIOS DE DERECHO INTERNACIONAL “FRANCISCO SUÁREZ, S.J.”

El Centro de Estudios de Derecho Internacional es un organismo de la Facultad de Ciencias Jurídicas de la Pontificia Universidad Javeriana que tiene por objeto la investigación interdisciplinaria en derecho internacional.

Sus objetivos específicos son:

- Concentrar la discusión de derecho internacional en la universidad.
- Consolidar un grupo de académicos con una agenda de investigación y de asesoría determinada.
- Realizar discusiones periódicas en torno a los temas de investigación y de asesoría (organización de foros, coloquios y concursos).
- Proponer la maestría en derecho internacional.

El Centro cuenta con:

- Un fundador: LUIS FERNANDO ÁLVAREZ LONDOÑO, S.J.
- Una directora: DIANA CAROLINA OLARTE BÁCARES
- Miembros asociados: (profesores investigadores de la Facultad de Ciencias Jurídicas, profesores de otras facultades de la Pontificia Universidad Javeriana, juristas internacionalistas, expertos en derechos humanos y derecho internacional humanitario, en derecho internacional económico y derecho penal internacional).

ANTONIO MALDONADO
AUGUSTO IBÁÑEZ
BEATRIZ ESPINOSA
CARLOS ANDRÉS URIBE
CARLOS JULIO VARGAS
CATALINA GÓNGORA
CLARA GARCÍA OROZCO
CLARA SANDOVAL
FRANÇOISE ROTH
HÉCTOR MEDINA
JAIRO ACOSTA ARISTIZÁBAL
JAVIER CORTÁZAR
JOSÉ FERNANDO MESTRE
LILIANA PACHÓN
LINA MARCELA ESCOBAR MARTÍNEZ
LUIS MANUEL LASSO LOZANO
MARÍA CLARA LOZANO
MIREYA PEÑA GUZMÁN
NANCY TAPIAS TORRADO
NELSON NEVITO
OSCAR GUARDIOLA RIVERA
PABLO MÁRQUEZ ESCOBAR

RAFAEL PRIETO SANJUÁN
ROBERTO MORA SARASTI
ROBERTO VIDAL LÓPEZ
VÍCTOR GUERRERO APRÁEZ
XIMENA OSORIO

1. GRUPO DE INVESTIGACIÓN EN DERECHO INTERNACIONAL

El grupo se encuentra creado desde hace más de un año y está en proceso de inscripción en Vicerrectoría Académica para su posterior inscripción en COLCIENCIAS.

El líder del grupo es el padre LUIS FERNANDO ÁLVAREZ LONDOÑO, S.J., decano académico de la Facultad de Ciencias Jurídicas.

1.1. LÍNEAS DE INVESTIGACIÓN

El grupo de investigación está trabajando tres líneas:

- a. Derecho internacional económico
- b. Derechos humanos y derecho internacional humanitario.
- c. Derecho penal internacional.

1.2. PROYECTOS DE INVESTIGACIÓN EN CURSO, EN PROCESO DE FORMULACIÓN

Proyectos en curso, pendientes de inscripción en Vicerrectoría Académica

- a. Grandes fallos de la justicia penal internacional
Investigadores principales:

RAFAEL PRIETO SANJUÁN
DIANA CAROLINA OLARTE BÁCARES

b. Sistema penal en el estatuto de Roma

Investigadores principales:

AUGUSTO IBÁÑEZ GUZMÁN

JOSÉ FERNANDO MESTRE ORDÓÑEZ

NELSON NEVITO GÓMEZ

Proyectos de investigación en proceso de formulación:

c. Aproximación latinoamericana al derecho internacional económico**d. Las soluciones amistosas en el marco del sistema interamericano de derechos humanos**

Investigadores principales:

ROBERTO MORA SARASTI

ROBERTO VIDAL LÓPEZ

CARLOS JULIO VARGAS

CATALINA GÓNGORA

ANTONIO MALDONADO

JAIRO ACOSTA

2. CONCURSO IBEROAMERICANO DE DERECHO INTERNACIONAL Y DERECHOS HUMANOS “FRANCISCO SUÁREZ, S.J.”

La Facultad de Ciencias Jurídicas organizó el Primer Concurso Iberoamericano de Derecho Internacional y Derechos Humanos del 18 al 23 de octubre de 2004. El evento reunió a las universidades jesuitas de Iberoamérica con equipos representantes de las siguientes universidades:

Pontificia Universidad Javeriana de Bogotá

Pontificia Universidad Javeriana de Cali

Pontificia Universidad Católica de Ecuador

Universidad Iberoamericana de León de México

Universidad Católica del Táchira

Universidad Centroamericana de Guatemala

Universidad Nacional Autónoma de México (la cual si bien no es jesuita, solicitó un permiso especial para participar en el concurso).

A través del estudio del caso hipotético que se planteó este año, respecto de los derechos económicos sociales y culturales frente a los procesos de integración económica, y de la asignación de roles, los equipos enfrentaron un reto de investigación, profundización y crítica del derecho internacional público y del sistema interamericano de derechos humanos. El concurso se desarrolló en tres fases: preparación del memorial, conferencias de formación y rondas orales. Las dos últimas tuvieron lugar en la Pontificia Universidad Javeriana durante la semana del 18 al 23 de octubre de 2004. Los juicios simulados estuvieron abiertos al público.

Los equipos finalistas se enfrentaron el 22 de octubre en presencia de un tribunal compuesto por diez jueces dentro de los cuales se encontraban ALEJANDRO APONTE, FRANÇOISE ROTH, INÉS MARGARITA UPRIMNY, ROBERTO MORA, RAFAEL PRIETO, LUIS MANUEL LASSO, CARLOS JULIO VARGAS, JAIME DUARTE Y JUANA ACOSTA. La Universidad Autónoma de México obtuvo el primer puesto y el premio al mejor orador entregado al estudiante CHRISTIAN VIDAL. La Pontificia Universidad Católica del Ecuador obtuvo el segundo lugar y el premio al mejor memorial.

El próximo año, durante el mes de octubre, se realizará el Segundo Concurso Iberoamericano de Derecho Internacional y Derechos Humanos y tendrá como innovación la participación de los asesores de los diferentes equipos como conferencistas y expositores en el coloquio de profesores latinoamericanos de derecho internacional.

